

Estabilidad y consolidación de las farmacias extremeñas



En los últimos meses, la farmacia extremeña ha llevado a cabo una serie de acciones enfocadas en la mejora de la situación de la ciudadanía y que recordaremos más adelante. Pero empezamos con la puesta en marcha de la receta electrónica de Muface, disponible para los 32.723 mutualistas de opción concertada residentes en la CC. AA., que a partir de ahora se podrán beneficiar de la “mayor seguridad, trazabilidad y sostenibilidad” de este tipo de receta, lo que es “un factor diferencial de la calidad asistencial”. La colaboración de los Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Cáceres y Badajoz, así como de Muface y el Consejo General de Colegios de Farmacéuticos, han hecho posible el desarrollo de este proyecto. El presidente del Colegio Oficial de Farmacéuticos de Cáceres, **Juan José Hernández**, afirma que la receta electrónica es la opción “más cómoda” para el paciente, que “no tiene que acudir a consulta cada vez que ne-

cesita una nueva receta, lo que permite una mejor atención por parte del médico”. Además, incide en que “proporciona un mayor nivel de seguridad en la prestación farmacéutica, además de un mayor control”.

Ventas ilegales de productos

Por otro lado, el Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Extremadura y la Unión de Consumidores de Extremadura (UCE) han advertido este año sobre la venta de test de embarazo ilegales en internet. Ambas entidades han puesto de manifiesto que se ha conocido la venta online de test de embarazo que no cuentan con el marcado CE y que, por tanto, “no pueden asegurar en absoluto” que hayan cumplido la normativa de seguridad y eficacia.

Esta infracción supone un “grave riesgo” para el consumidor, ya que está utilizando un test de autodiagnóstico que, “en ningún caso”, puede garantizar la “veracidad de los resultados” y, en consecuencia, se pueden tomar decisiones importantes basadas en evidencias que “no tienen ningún respaldo científico”.

Por ello, el Consejo de Colegios Oficiales de Farmacéuticos de Extremadura y la Unión de Consumidores de Extremadura han recordado que los test de autodiagnóstico únicamente se pueden adquirir a través de las oficinas de farmacia o de sus páginas web. “De esta manera se garantiza el adecuado origen, almacenamiento y condiciones de conservación del test y cuenta con la intervención de profesionales de la farmacia con el asesoramiento correspondiente”, han destacado.

Además, ambas entidades han recordado que la venta de medicamentos no sujetos a prescripción médica a través de internet únicamente la pueden realizar farmacias

abiertas al público, legalmente autorizadas y que figuren en el listado publicado por la autoridad competente.

LOS 32.723 MUTUALISTAS DE OPCIÓN CONCERTADA YA SE PUEDEN BENEFICIAR DE LA RECETA ELECTRÓNICA DE MUFACE

Campañas para una correcta atención

Asimismo, el Colegio de Farmacéuticos de Cáceres y la Asociación de Familias de Personas con Trastorno del Espectro del Autismo (Aftea) han puesto en marcha este año una campaña para atender mejor a las personas con autismo y facilitar la integración de este colectivo en estos espacios. Para ello, las oficinas de farmacia han incorporado pictogramas para favorecer la accesibilidad no solo de las personas con

TEA, sino también de mayores y otras personas con discapacidad intelectual. A través de estos dibujos, que recogen las principales dolencias o los medicamentos que más se suelen demandar en las farmacias, se ayudará a estas personas a comunicarse mejor con el farmacéutico.

El presidente del Colegio de Farmacéuticos de Cáceres, Juan José Hernández, explica que *“el objetivo es mejorar la atención sanitaria que se presta desde las oficinas de farmacia, facilitar la integración social de estos pacientes, favorecer su comunicación, incrementar su seguridad personal y mejorar su autonomía, creando entornos inclusivos”*. +

NÚMERO DE OFICINAS DE FARMACIA · 2022

	Total	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	22.220	100%	
Extremadura	666	3%	100%
Badajoz	379	1,7%	56,9%
Cáceres	287	1,3%	43,1%

MEDIA HABITANTES POR FARMACIA · 2022

	Total	En capital	En provincia
España	2.137	1.921	2.255
Extremadura	1.584	2.432	1.432
Badajoz	1.760	2.383	1.636
Cáceres	1.351	2.512	1.174

VENTA MEDIA POR OFICINA DE FARMACIA · 2022

	Total	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	810.396	índice 100	
Extremadura	593.132	-26,8%	índice 100
Badajoz	658.857	-18,7%	11,1%
Cáceres	506.339	-37,5%	-14,6%

GASTO FARMACÉUTICO DISPENSADO EN FARMACIA · 2022

	Total (euros)	% sobre España	% sobre CC. AA.
España	18.007.000.000	100%	
Extremadura	395.026.180	2,2%	100%
Badajoz	249.706.843	1,4%	63,2%
Cáceres	145.319.337	0,8%	36,8%

DISTRIBUCIÓN DE LAS OFICINAS DE FARMACIA · 2022

	En capital	En provincia
España	7.891	14.329
Extremadura	101	565
Badajoz	63	316
Cáceres	38	249

FARMACIAS VEC · 2022

	Farmacias índice corrector	% sobre total farmacias
España	643	2,9%
Extremadura	28	4,2
Badajoz	4	1,1
Cáceres	24	8,4

PRESUPUESTOS SANITARIOS PER CÁPITA · 2022-2023

	Media en euros	Variación
España	1.666	6,86%
Extremadura	2.136	10,44%

SISTEMA NACIONAL DE SALUD · 2022

	Número de envases facturados al SNS. Miles			Gasto medio por envase facturado del SNS. Media. En euros			Gasto total a través de receta oficial del SNS. Media. En millones de euros		
	2021	2022	Variación	2021	2022	Variación	2021	2022	Variación
España	1.022.765	1.086.031	6,19%	11,49	11,35	-1,18%	11.747	12.326	4,93%
Extremadura	29.144	30.375	4,22%	12,09	12,04	-0,38%	352	366	3,82%

EVOLUCIÓN DEL PRESUPUESTO SANITARIO · 2016-2023 (MILLONES DE EUROS)

	2016	2017	2018	2019	2020	2021	2022	2023
España	56.486	4,03%	3,88%	2,99%	4,18%	7,8%	4,35%	79.337
Extremadura	1.577	12,3%	-0,7%	4,2%	5,3%	7,68%	6,88%	2.242

Fuentes: Ministerio de Sanidad, IMS, Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, INE, FEFE, Aspime, Ministerio de Hacienda, FADSP, Farmaindustria, Fenin. Elaboración IM Farmacias